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Empresários chineses visitam Ilhéus e assinam acordo para investimentos na
Bahia
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Empresários chineses e autoridades do comércio externo da China estiveram nesta sexta-feira (14)
em Ilhéus para conhecer a Zona de Processamento de Exportação (ZPE) e o Porto de Malhado,
interessados na construção de mecanismos que possibilitem a vinda de empresas da China para a
Bahia. Ainda em Ilhéus, foi assinado um memorando de cooperação entre a Free Trade Zone Tianjin
e a ZPE de Ilhéus. O evento o diretor-geral da Comissão de Comércio, Znhang Aiguo, disse ter
“certeza de que faremos [Tiajin e Bahia] bons negócios no futuro”.
 
 Tianjin, que fica na região nordeste da China, é a terceira plataforma exportadora mais importante
do país e uma das maiores comunidades econômicas depois de Xangai e Pequim. A sua área de
Desenvolvimento Econômico-Tecnológico serve de base praticamente para todos os polos
industriais, comerciais e financeiros da região.
 
 O secretário estadual da Casa Civil, Bruno Dauster, que representou o governador, afirmou que
“Rui Costa definiu como prioridade de captação de investimentos trabalhar junto aos chineses no
sentido de trazer indústrias daquele país para o sul da Bahia.  Durante a viagem até Ilhéus
conversei com o presidente da zona franca de Tianjin na China, Gai Jian, que é uma das
autoridades mais importantes do governo Chinês na área agrícola, e vimos possibilidades de trazer
para o sul da Bahia, para a Zona Franca de Ilhéus,  indústrias de transformação de várias áreas e
vimos também que, em breve, com a Fiol entrando em operação, isso será um grande facilitador da
chegada dos grãos lá do oeste até aqui para receber beneficiamento nas industrias em Ilhéus, bem
como outros tipos de indústrias do setor de transformação e de energia. Tianjin juntamente com
Xangai e Pequim, formam os três mais importantes centros econômicos da China.” Ainda segundo
Bruno Dauster, “desenvolvimento só se faz com muito trabalho, com muito esforço. Este encontro
está permitindo visualizar cada vez com mais clareza que em breve poderemos ter a concretização
da Fiol, a construção do Porto Sul e do Aeroporto Internacional de Ilhéus”.
 
 O vice-governador João Leão, um dos articuladores das conversas com os empresários e o
governo de Tianjin no sentido dessa aproximação com a Bahia, embora não tenha podido estar
presente aos eventos em Ilhéus, considerou “muito importante esta visita das autoridades e
empresários de Tianjin a Bahia. Ilhéus e todo sul do nosso estado tem um potencial muito grande.
Temos obras importantes de infraestrutura em andamento a exemplo da Fiol, temos a ampliação do
aeroporto, em breve teremos o Porto Sul, estamos trabalhando para construir a ponte do
desenvolvimento, ligando Salvador à Ilha de Itaparica. Temos a iniciativa empresarial de
implantação da ZPE e o nosso governador Rui Costa vem realizando um governo que coloca o
desenvolvimento do interior da Bahia em primeiro plano. Estou otimista quanto aos bons resultados
que teremos nas relações da Bahia com a China”.
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 Para Paulo Guimarães, superintendente da SDE, “a região de Ilhéus tem um potencial enorme para
receber novos investimentos. A vinda desta comitiva da China com autoridades e empresários que
operam o maior parque de ZPE do mundo pode trazer empresas de grande porte para a região sul
da Bahia. A assinatura do protocolo de cooperação entre as ZPE’s daqui e de Tianjin ampliará esta
possibilidade”.
 
 O secretário Vivaldo Mendonça, da Secti, disse que “este trabalho realizado pelo governador Rui
Costa e o vice-governador João Leão, de captação de investimentos para trazer mais
desenvolvimento a Bahia, será responsável por um futuro melhor para todo o estado”.
 
 O presidente da ZPE de Ilhéus, empresário Otávio Pimentel, afirmou que “nós já temos hoje a lei
que já beneficia as exportações. Com as ZPE’s nós deixamos de exportar só commodities e
podemos multiplicar em mais de mil vezes a produção industrial baiana mineral e vegetal. Será um
grande salto para o futuro exportarmos produtos manufaturados”.
 
 A delegação da China veio composta por Zhang Aiguo, diretor-geral da Comissão de Comércio de
Tianjin, Cai Qingfend, assessor do diretor-geral do Porto de Tianjin, Gai Jian, oficial da Comissão de
Comércio, Mu Shengjun, chefe de divisão da Comissão de Comércio de Tianjin; Yin Bin, oficial da
comissão de Comércio de Tianjin; Shao Weitong, primeiro secretário da Embaixada da China no
Brasil, e Margarida Xu, vice presidente da Associação e Plataforma Intercontinental. 
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